
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края 

с 25 мая по 1 июня 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

28 мая на планерке в Думе края под председательством Геннадия 

Ягубова обсуждались актуальные вопросы из жизни региона. Председатель 

комитета по социальной политике и здравоохранению Валентина 

Муравьёва сообщила, что в ходе исполнения краевого Закона "О 

квотировании рабочих мест для инвалидов" вырос уровень трудоустройства 

людей с ограниченными возможностями. Руководитель комитета по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрий Гонтарь доложил о готовности органов местного 

самоуправления к началу купального сезона. В частности, он отметил, что 

благодаря слаженной работе ведомств в 2017 году снизилось число 

пострадавших. Депутаты подвели итоги первого месяца действия закона о 

курортном сборе. По информации краевого министерства туризма и 

оздоровительных курортов, на 28 мая объем собранных операторами средств 

составил 13 млн 400 тысяч рублей. Плательщиками стали почти 25 тысяч 

отдыхающих. "Ставропольская правда", № 56 от 29 мая.  

В мае 2018 года поступления от курортного сбора в бюджет 

Ставропольского края составили 13,499 миллионов рублей. Об этом 

сообщили депутаты Думы края со ссылкой на информацию региональные 

министерство финансов и министерство туризма. Итоги первого месяца 

парламентарии оценивают как позитивные. До конца 2018 года, согласно 

планам, курсбор должен принести 181 миллион рублей, однако, исходя из 

показателей первого месяца действия закона, есть предположения о 

перевыполнении изначального плана. Деньги, полученные городами-

курортами Ставропольского края, будут вложены в модернизацию 

инфраструктуры этих городов, чтобы и местные жители, и туристы видели, 

на что потрачены средства. Эксперимент по взиманию курортного сбора в 

Ставропольском крае стартовал 1 мая 2018 года. Согласно действующему 

закону, каждый отдыхающий на курортах КМВ должен платить по 50 рублей 

в сутки. "Своё ТВ" от 29 мая. Еще острая и сезонная тема – град, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 28 мая. Всю уходящую неделю 

прогнозы МЧС держали в напряжении ставропольцев. В этом году на 

противоградовые мероприятия в крае выделено 75 миллионов рублей. Под 

защитой - около 850 тысяч гектаров сельхозугодий в Кировском, 

Андроповском, Кочубеевском и Шпаковском районах. Но парламентарии 

считают, что нужно усилить мониторинг градовой активности и применять 

новые способы борьбы с ледяными осадками. 

Депутаты решили взять под личный контроль расследование нападения 

на журналиста Антона Чаблина в Ставрополе, сообщил телеканал "26 

регион". С таким предложением к коллегам обратился депутат Думы 
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Ставропольского края Андрей Юндин. Юрий Гонтарь предложил на 

ближайшем заседании Думы оформить запрос в правоохранительные органы 

с просьбой информировать депутатов о ходе расследования и установлении 

виновных лиц. Информация пресс-службы Думы СК о совещании была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 58 от 1 июня.    

Информация о еженедельном совещании в Думе Ставропольского края 

от 21 мая была опубликована в газетах "Благодарненские вести", № 38 от 26 

мая, "Вестник Прикумья", № 37 от 26 мая, "Призыв", № 37 от 26 мая, 

"Петровские вести", № 38 от 26 мая, "Степной маяк", № 37 от 26 мая, 

"Звезда Прикубанья", № 40-41 от 26 мая, "Георгиевские известия", № 38 от 

26 мая, "Александровская жизнь", № 38 от 26 мая, "Голос времени", № 39 от 

26 мая, "Знамя труда", № 36 от 25 мая, "Вперёд", № 42 от 25 мая, 

"Левокумье", № 40 от 25 мая, "Заря", № 39 от 25 мая, "Панорама нашей 

жизни", № 40 от 25 мая, "Наша жизнь", № 36 от 25 мая, "Степновские 

вести", № 38 от 25 мая, "Искра", № 37 от 25 мая, "Приманычские степи", 

№ 38 от 29 мая, "Нива", № 37 от 29 мая, "Степные зори", № 38 от 29 мая, 

"Авангард", № 39 от 30 мая, "Рассвет", № 37 от 30 мая, "Сельская новь", № 

37 от 30 мая.  

В газете "Восход", № 36 от 25 мая была опубликована информация о 

еженедельном совещании в Думе Ставропольского края от 14 мая.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Одним из главных событий недели, безусловно, стало очередное 

заседание Думы Ставропольского края, на котором с ежегодным посланием 

выступил губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. При 

этом, именно выступление губернатора стало центральной темой 

большинства сообщений.   

В числе тезисов, которые озвучил глава региона – переход 

промышленности на кластерную модель, кадровое обновление, расширение 

охвата программы по обеспечению жильём молодых семей, интенсификация 

строительства спортивных объектов, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 31 

мая. Также глава региона проинформировал ставропольцев о достижениях 

края в области здравоохранения, реализации программы поддержки местных 

инициатив, о прогрессе и планах в части сельского хозяйства, оздоровления 

экономики и достижения целей, поставленных в майском указе президента 

России. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 31 мая сообщил,  что глава края 

призвал закрепить в этом году особый правовой статус за "детьми войны" на 

уровне краевого законодательства. Соответствующий законопроект должен 

быть внесен на рассмотрение депутатов уже во время осенней сессии. Его 

разработает краевое министерство труда и социальной защиты. Губернатор 

нацелил краевое правительство быть полностью подготовленным к оказанию 

материальной поддержки "детей войны", если на федеральном уровне будет 

принято такое решение. 
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Испытанием, по словам губернатора,  стал майский паводок. Его 

отголосок слышится до сих пор. Несмотря на внушительную и возросшую в 

суммах компенсацию для подтопленцев, жилищные сертификаты получили 

не все. Владимир Владимиров отметил, что "мы ещё очень далеки от того, 

чтобы сказать, что помогли каждому пострадавшему, но не опустим руки, 

пока не добьемся именно такого результата. Главное - не допустить 

повторения сценария прошлого года". Правительство сейчас тотально 

пересматривает систему защиты от большой воды. Укреплено больше 1,5 

километров берега Кумы в Зеленокумске, идут работы на Подкумке в 

Кисловодске и на Кубани в Невинномысске. Говорил глава края и о 

социальной сфере Больше тысячи семисот молодых семей решат жилищную 

проблему  до конца года. На это выделено свыше одного миллиарда рублей. 

Еще одна тема - зарплаты бюджетникам. На это в краевой казне 

предусмотрены больше двух миллиардов рублей. Но в связи с повышением 

минимального размера оплаты труда, к этой сумме добавят еще 1 миллиард 

800 миллионов.  

Приоритетной задачей губернатор назвал улучшение демографии в 

регионе, пишет сайт газеты "Аргументы и факты". "Демографическая яма" 

1990-х годов повлияла на коэффициент рождаемости в 2017 году. Этот 

показатель снизился на 1,5% за год, да и в целом, динамика роста населения 

за два года замедлилась. Чтобы поддержать молодёжь в нелёгком деле 

создания семьи, губернатор предлагает уделить внимание здравоохранению и 

повышению качества жизни в крае. 

Около 7 миллиардов рублей из бюджета Ставропольского края 

направят в 2018 году на здравоохранение. На эти средства открыли 

поликлинику на юго-западе Ставрополя, проектируют региональный 

онкологический центр и пять новых амбулаторий и фельдшерских пунктов в 

сёлах. Более миллиарда потратят на дооснащение и капремонт имеющихся 

больниц и поликлиник. Чтобы охватить медицинским обслуживанием 

жителей отдалённых районов, медицинские бригады поедут по сёлам со всем 

необходимым оборудованием для проведения осмотров. Часть средств 

выделят на привлечение 80 врачей и 6 фельдшеров в малые города края.  

Ещё миллиард рублей выделили из регионального бюджета на 

реализацию программы "Молодая семья". На них 1 700 семей Ставрополья 

получат возможность переехать в собственное жильё. Кроме того, 

губернатор поручил министрам строительства, ЖКХ, труда и финансов 

рассчитать, сколько средств понадобится, чтобы предоставить субсидии тем, 

кто стоял в очереди, но выбыл из-за достижения 35 лет. 

Губернатор сообщил, что для сохранения идентичности российского 

народа будут возрождать культурные учреждения в селах: планируется 

строительство библиотеки в Зеленокумске и ремонт 37 Домов культуры в 

сельских районах, написала газета "Комсомольская правда", № 58 от 1 

июня. 
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Много было сказано и о развитии Кавказских Минеральных Вод. 

Владимиров отметил, что благодаря поддержке президента Кисловодск уже 

преображается. Он подчеркнул, что для инвестиционной и туристической 

привлекательности КМВ требуется серьезное инженерное и транспортное 

развитие - средства на это пообещала выделить Москва. 

Говоря об экономике, губернатор не мог не коснуться инвестиций, 

объём которых в 2017 году составил 140 млрд рублей, сообщил телеканал 

"26 регион". Это на 11% больше уровня прошлого года. Владимир 

Владимиров назвал привлечение средств в регион способом, который 

поможет оздоровить экономику на долгие годы. Локомотивом края остаётся 

промышленность. Правительство создаёт выгодные условия, что неизменно 

привлекает инвесторов. В регион совсем скоро зайдут предприятия, которые 

построят на Ставрополье ветропарки. Стабильно всё в сельском хозяйстве – 

край среди лидеров по сбору урожая. В текущем году более полумиллиарда 

направят на поддержку животноводства. В зоне внимания властей – 

Кавказские Минеральные Воды. Губернатор обозначил, что необходимо 

развивать инженерную систему курортных городов. На эти цели требуется 32 

миллиарда. Коснулся губернатор в докладе не только экономических 

показателей, но и тем, которые больше всего волнуют ставропольцев. Одна 

из наболевших – дороги. Несмотря на объём средств, которые выделяются на 

их ремонт, жалобы регулярно поступают в адрес властей. Присутствующие 

на заседании депутаты, руководители политических партий, главы 

муниципалитетов положительно оценили работу, проделанную 

правительством в минувшем году.  

О полной поддержке курса губернатора на заседании заявил 

Александр Кузьмин. "Мы считаем, что за без малого пять лет ему удалось 

консолидировать основные политические силы, качественно изменить 

отношение краевой власти к людям, добиться роста экономики и улучшения 

положения жителей края". Даже представители оппозиционных партий, у 

которых обычно бывают претензии к действующей власти, остались 

довольны работой чиновников, отмечалось в сюжете. "В целом деятельность 

за прошлый год можно оценить положительно, - отметил Александр 

Сысоев. – "Самое главное, что губернатор видит и понимает проблемы, 

которые есть. Губернатор слышит иные точки зрения". Это, по мнению 

Сысоева важно, поскольку положение начинает меняться в лучшую сторону.  

Вторая часть заседания прошла уже в стенах краевой Думы, 

продолжает телеканал "26 регион". Депутаты рассмотрели 15 вопросов, 

которые предварительно были тщательно проработаны в комитетах. 

Депутаты начали заседание с обсуждения главного финансового документа 

края. В очередной раз звучало, что впервые за много лет доходы превысили  

расходы, а это значит, что бюджет является профицитным. Основные доходы 

приходятся на четыре вида налогов. Собираемость самого значительного из 

них – налога на прибыль организаций, – составила 136%. В первую очередь 

это связывают со стабилизацией экономической ситуации в регионе, а также 
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с развитием промышленности. Традиционно бюджет остаётся социально 

ориентированным. В прошлом году беспрецедентные для края деньги 

направили на  развитие физкультуры и спорта. Были построены новые 

стадионы и площадки для активного досуга, отремонтированы дома 

культуры, которые долгие годы нуждались в реставрации. Не забыли в 

правительстве и о финансировании образования и здравоохранения. Десятки 

школ смогли обновить кровлю. Информация об основных темах доклада 

губернатора Ставропольского края Владимира Владимирова также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 58 от 1 июня.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Ставрополе при поддержке партии "Единая Россия", Думы 

Ставропольского края и депутата Ростислава Можейко состоялась первая 

городская интеллектуальная игра "Брейн-ринг", посвященная 73-й годовщине 

Победы в Великой Отечественной войне.  Открыл мероприятие, 

проходившее в городском Доме культуры первый заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов.  О высокой значимости 

мероприятия для ставропольских спортсменов и особенностях его 

организации Дмитрий Судавцов рассказал в программе "Полдень" на 

телеканале "Своё ТВ" от 26 мая. Информация об игре также была 

опубликована в газете "Вечерний Ставрополь", № 95 от 26 мая.    

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

июне 2018 года опубликовали газеты "Вечерний Ставрополь", № 95 от 26 

мая и "МК-Кавказ", № 23 от 30 мая.  

В Думе Ставропольского края под председательством Артура 

Насонова состоялось заседание комитета по образованию, культуре, 

науке, молодёжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре. Члены комитета одобрили предложения в план 

основных мероприятий Думы Ставропольского края по реализации Послания 

Президента РФ Федеральному Собранию РФ от 1 марта 2018. Председатель 

комитета Артур Насонов подчеркнул, что депутаты готовы рассмотреть 

любые предложения, которые могут еще поступить от заинтересованных 

структур. ("Благодарненские вести", № 38 от 26 мая, "Сельская новь", № 36 

от 26 мая, "Петровские вести", № 38 от 26 мая, "Степной маяк", № 37 от 

26 мая, "Александровская жизнь", № 38 от 26 мая, "Голос времени", № 39 от 

26 мая, "Рассвет", № 36 от 26 мая, "Вперёд", № 42 от 25 мая, "Авангард", № 

38 от 26 мая, "Заря", № 39 от 25 мая, "Наше время", № 39 от 25 мая, 

"Степновские вести", № 38 от 25 мая, "Нива", № 36 от 25 мая, "Степные 

зори", № 37 от 25 мая, "Приманычские степи", № 37 от 25 мая, "Восход", № 

37 от 29 мая).  

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии под председательством Ивана 

Богачева провел выездное совещание в поселке Горьковском 

Новоалександровского городского округа по вопросу "О реализации 
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мероприятий по разведению, содержанию и выращиванию объектов 

аквакультуры". Перед началом совещания парламентарии посетили 

небольшое предприятие в поселке Горьковском, занимающееся разведением 

рыбы. Хозяйство для выращивания рыбы нескольких пород использует 

установки замкнутого водоснабжения, которые обеспечивают максимальный 

выход товарной продукции в сокращённые сроки при сохранении её 

высокого качества. Кроме того, подобное ведение хозяйственной 

деятельности высоко ценится из-за эффективного использования водных 

ресурсов извне и соответственно биологической безопасности аквакультуры. 

Между тем, если правительство и Дума не решат многочисленные проблемы 

отрасли, то всего через несколько лет рыба из ставропольских водоёмов 

исчезнет, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 30 мая.  Такие 

неутешительные выводы делают рыбоводы. С приезжими рыбаками проблем 

нет, но разногласия возникают с местными жителями, которые  с детства 

ловили в этих прудах бесплатно. Теперь все в аренде. Хотя по закону ловить 

рыбу в местах общего пользования разрешено бесплатно. Относятся ли к ним 

объекты спортивного рыболовства, по новым правилам, вступившим в 

начале этого года, не совсем понятно. Вот и предприниматель Роман 

Неженцев, у которого несколько таких прудов, решил не конфликтовать с 

местными жителями. Передал один водоем местной администрации и 

запустил туда мальков. Через две недели рыба из пруда исчезла из-за 

браконьеров. Это проблема социальная, но от неё страдает и бизнес. Тем 

более, что это не единственная беда рыбоводов. Многие из них уходят в тень 

из-за большого административного давления. Например, в настоящее время 

приостановлена выдача лицензий на данный вид деятельности, что, по 

словам рыбоводов, создаёт дефицит продукции на рынке. Те, кому удалось 

оформить лицензию, не выдерживают конкуренцию с браконьерами, 

поскольку официальному продавцу требуется значительное число различных 

документов. При этом цена для покупателя не снижается. Закон против 

браконьерства есть, но призвать нарушителей к ответу непросто. Чтобы 

поймать браконьера, нарушение должно быть зафиксировано на камеру, 

однако часто нарушители  сбрасывают улов, когда замечают проверяющих, 

отмечает депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов. Он 

предлагает начать с рынков и проверять источник происхождения рыбы. 

Между тем, большинство предпринимателей сегодня уходят с открытых 

водоёмов, которые зарастают камышом.  Те, у кого есть средства, пытаются 

разводить рыбу в закрытых ёмкостях. Для этого не требуется лицензии и 

сюда не придут проверяющие. ("Звезда Прикубанья", № 40-41 от 26 мая, 

"Георгиевские известия", № 38 от 26 мая, "Голос времени", № 39 от 26 мая, "Левокумье", 

№ 40 от 25 мая, "Приманычские степи", № 38 от 29 мая, "Искра", № 38 от 29 мая, 

"Нива", № 37 от 29 мая, "Степновские вести", № 39 от 29 мая, "Степные зори", № 38 от 

29 мая, "Наша жизнь", № 37 от 29 мая, "Вперёд", № 43 от 29 мая, "Знамя труда", № 37 

от 29 мая, "Наше время", № 40 от 29 мая, "Заря", № 40 от 29 мая, "Панорама нашей 

жизни", № 41 от 29 мая, "Авангард", № 39 от 30 мая, "Рассвет", № 37 от 30 мая, 
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"Вестник Прикумья", № 38 от 30 мая, "Петровские вести", № 39-40 от 30 мая, "Сельская 

новь", № 37 от 30 мая, "Призыв", № 38 от 30 мая, "Степной маяк", № 38 от 30 мая).  
Газета "Александровская жизнь", № 38 от 26 мая написала об  

очередном заседании Совета Александровского муниципального района, в 

работе которого принял участие депутат Думы Ставропольского края Иван 

Якименко. Основным вопросом повестки заседания стал отчёт о 

результатах деятельности главы и администрации Александровского 

муниципального района за 2017 год, где Л. Маковская затронула все 

аспекты социально- экономического развития района. 

В этом же номере газеты  "Александровская жизнь" была 

опубликована информация о празднике последнего звонка в МОУ СОШ 

№ 4 с. Северного. Выпускников четвёртых, девятых и одиннадцатых 

классов в этот день поздравляли и напутствовали директор, учителя и 

почётные гости. "Определяясь, какую профессию выбрать, помните, 

главное - стать профессионалом, у нас сейчас колоссальная нехватка 

специалистов. Хотелось бы, чтобы вы выбрали те профессии, которые 

позволили бы вернуться в село", - пожелал депутат Думы СК Виктор 

Надеин. Виктор Викторович отметил, что школа достойно заявляет о себе 

не только на районном уровне, но и на краевом. В подтверждение своих 

слов он вручил благодарственные письма от краевой Думы директору 

С. Васюкову и завучу по воспитательной работе Е. Лиморенко. 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев принял участие 

в торжественных мероприятиях, посвящённых празднованию последнего 

звонка в средней школе № 1 села Курсавка, написала газета "Призыв", № 37 

от 26 мая.  Игорь Олегович посоветовал ребятам осознанно подойти к 

выбору будущей профессии и затем применить на практике свои знания, 

умения и  таланты.  

Газета "Вперёд", № 42 от 25 мая написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых последнему звонку, которые прошли во всех 

школах Грачёвского района. В Бешпагире поздравления депутата Думы 

Ставропольского края Владимира Трухачёва передала его помощник 

В.В. Лукьянова. 

В газете "Вести Нефтекумья", № 21 от 25 мая была опубликована 

информация о торжественных линейках, посвящённых окончанию учебного 

года, которые состоялись во всех школах Нефтекумского городского округа. 

В средней школе № 10 села Ачикулак в качестве почётного гостя на линейке 

присутствовал депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц.      

О торжественном мероприятии, посвящённом Дню российского 

предпринимательства, которое прошло в Доме культуры города Ипатово, 

написала газета "Степные зори", № 37 от 25 мая. К собравшимся в зале 

предпринимателям обратились и почётные гости, в числе которых был и 

депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин.   Николай 

Олегович вручил некоторым присутствующим Благодарственные письма.    

Комитет Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму под 
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председательством Валерия Назаренко провел очередное заседание, на 

котором депутаты заслушали ежегодный отчет губернатора края о 

результатах деятельности правительства за 2017 год и рассмотрели другие 

вопросы. Уже традиционно итоги деятельности парламентариям представил 

первый заместитель председателя правительства края Иван Ковалев, в целом 

охарактеризовав ситуацию как позитивную. "Все направления, которые мы 

реализовывали, находили поддержку депутатов и это помогло нам 

эффективно решать поставленные задачи". В ходе заседания парламентарии 

рассмотрели и одобрили законопроект "О внесении изменений в статью 4 

Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах розничной продажи 

алкогольной продукции и безалкогольных тонизирующих напитков на 

территории Ставропольского края, внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "Об административных правонарушениях в 

Ставропольском крае" и признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Ставропольского края". Изменения направлены на 

приведение действующего регионального законодательства в соответствие с 

федеральным законом. Обсудили депутаты и изменения в краевой закон "О 

некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры в Ставропольском крае", автором которых стал депутат 

Николай Мурашко.  После дискуссии, развернувшейся вокруг 

предложенного в законопроекте срока перечисления оператором курортного 

сбора в краевой бюджет, участники совещания пришли к компромиссному 

решению, которое устроило все стороны. Законопроект будет рассмотрен на 

майском заседании краевого парламента. ("Призыв", № 37 от 26 мая, "Левокумье", 

№ 40 от 25 мая, "Звезда Прикубанья", № 40-41 от 26 мая, "Георгиевские известия", № 38 

от 26 мая, "Приманычские степи", № 38 от 29 мая, "Искра", № 38 от 29 мая, "Нива", № 

37 от 29 мая, "Степновские вести", № 39 от 29 мая, "Степные зори", № 38 от 29 мая, 

"Наша жизнь", № 37 от 29 мая, "Вперёд", № 43 от 29 мая, "Знамя труда", № 37 от 29 

мая, "Наше время", № 40 от 29 мая, "Заря", № 40 от 29 мая, "Панорама нашей жизни", 

№ 41 от 29 мая, "Авангард", № 39 от 30 мая, "Благодарненские вести", № 39 от 30 мая, 

"Голос времени", № 40 от 30 мая, "Рассвет", № 37 от 30 мая, "Вестник Прикумья", № 38 

от 30 мая, "Петровские вести", № 39-40 от 30 мая, "Сельская новь", № 37 от 30 мая, 

"Степной маяк", № 38 от 30 мая). 

В газете "Восход", № 36 от 25 мая была опубликована информация о 

совместном совещании комитета краевого парламента по социальной 

политике и здравоохранению и комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму по вопросу "О ситуации 

в Ставропольском крае в сфере неформальной занятости населения", которое 

провела Валентина Муравьева.   

В комитете Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям состоялось рабочее совещание, которое провел Петр 

Марченко. Его темой стало обсуждение законопроекта "О присвоении 

почетного звания "Дети войны", авторами которого выступили депутаты 

фракции политической партии КПРФ в краевой Думе. Авторы законопроекта 

предлагают только присваивать почетное звание "Дети войны", не определяя 
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меры социальной поддержки данной категории. "Подобные законы уже 

приняты в 17 субъектах Российской Федерации и у нас этот вопрос давно 

находится на особом контроле. Более 160 тысяч жителей края относятся к 

категории "дети войны", свыше 30 тысяч из них не имеют никаких званий и 

мер социальной поддержки. Мы предлагаем установить за ними право 

носить это звание. А меры социальной поддержки можно будет 

рассматривать, когда финансовое положение у нас стабилизируется", – 

разъяснил депутат Виктор Гончаров. Такую позицию разделяют и 

представители общественных организаций, объединивших в крае "детей 

войны". Они также считают, что данная категория граждан заслужила это 

право не только своим вкладом в Великую Победу, но и последующей 

активной общественной деятельностью. ("Восход", № 36 от 25 мая, "Авангард", № 

38 от 26 мая, "Наше время", № 39 от 25 мая, "Ставропольские губернские ведомости", 

№ 57 от 30 мая). 

28 мая в Думе  Ставропольского края состоялось открытие 

общественно-политического проекта "Академия молодых парламентариев 

Северо-Кавказского федерального округа", сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 56 от 29 мая. Он будет проходить в 

Ставрополе до 30 мая при поддержке Думы, ее молодежного парламента и 

Ставропольского аграрного университета. Участников поприветствовал 

депутат Госдумы РФ Михаил Кузьмин. Он отметил важность проекта и 

подчеркнул, что молодые люди смогут по-новому взглянуть на ситуацию в 

округе и понять, что именно необходимо для развития Северного Кавказа. 

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов пообещал, что депутаты 

поддержат движение молодых парламентариев и рассмотрят самые удачные 

предложения. Заместитель председателя молодежного парламента при 

Государственной Думе РФ Дмитрий Шатунов подчеркнул, что краевой 

молодежный парламент наделен правом законодательной инициативы и это 

является ориентиром для молодежи всей страны.  В первый день работы 

участники встретились с председателем Думы Ставропольского края 

Геннадием Ягубовым и депутатами регионального парламента и 

Государственной Думы, сообщил телеканал "26 регион" от 28 мая. 

Народные избранники рассказали младшим коллегам о своей работе, 

поделились с ними опытом и дали советы. В рамках проекта участники будут 

встречаться с видными общественными и политическими деятелями, 

участвовать в мастер-классах и дебатах. Главная задача мероприятия – 

повысить политическую культуру и правовую грамотность участников, 

отмечалось в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 28 мая.  30 членов 

молодежных парламентов и советов молодых депутатов из Северной Осетии, 

Ингушетии, Кабардино-Балкарии, Дагестана, КЧР и Ставропольского края 

обучат основам и особенностям современного законотворческого процесса. 

Затем им предстоит реализовать идеи  в своих регионах. "Ставрополь – 

очень молодёжный город. Здесь всегда было много разных учебных 

заведений. И когда мысль у вас возникла объединиться в такое движение, 

как парламентариев, как представителей молодёжи, это очень важно для 
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нас. Мы всегда будем поддерживать все ваши движения", - заверил 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов.  "Молодёжный 

парламент уже начал свою активную работу и мы этому очень рады. Это 

грантовая тема, которая была выиграна нашими молодыми 

парламентариями на "Машуке" и сегодня мы видим результат этого 

гранта, - отметил Аркадий Торосян. Сегодня собралась молодёжь с 

молодёжных парламентов Северо-Кавказского округа и это первая 

площадка, на которой будут обсуждаться вопросы, перспективы,  

проблемы и, как мы надеемся, проблемы, которые мы сможем дальше 

совместно с Советом молодых депутатов обсуждать". В сюжете 

телеканала ГТРК "Ставрополье" от 29 мая отмечалось, что 

ставропольский молодежный парламент называют самым активным в стране. 

Краевое объединение - одно из немногих в России, которое может предлагать 

свои инициативы в Думе. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодёжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре Артур Насонов провел встречу участников проекта 

"Академия молодых парламентариев СКФО" с депутатами Государственной 

Думы Российской Федерации – заместителем председателя ГД РФ Ольгой 

Тимофеевой, первым заместителем председателя комитета по культуре 

Ольгой Казаковой, заместитель председателя комитета по природным 

ресурсам, собственности и земельным отношениям Михаилом Кузьминым. 

Спикеры рассказали о своей работе в парламенте и важных федеральных 

проектах. Депутаты ГД РФ отметили, что в законотворческой работе сегодня 

нужны молодые и целеустремленные люди со свежими идеями. На встрече 

звучало, что представителям власти важно общаться с людьми и знать о том, 

что их беспокоит, а также не быть равнодушными. Молодые парламентарии 

задали старшим коллегам ряд вопросов, в том числе они касались участия в 

федеральных конкурсах, урегулирования межэтнических отношений, 

развития института вожатства. Сюжет о встрече показал телеканал "Своё 

ТВ" от 29 мая. 

В газете "Александровская жизнь", № 39 от 30 мая было опубликовано 

объявление о приёме граждан депутатом Думы Ставропольского края 

Надеиным Виктором Викторовичем, который состоится 4 июня в селе 

Александровском.    

Газета "Вестник Прикумья", № 38 от 30 мая написала о 

торжественном мероприятии, посвящённом 120-летию старейшего 

винодельческого предприятия России ЗАО "Прасковейское", продукция 

которого давно стала визитной карточкой Ставрополья. С этой датой 

коллектив предприятия приехал поздравить и председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, отмечалось в публикации.  

В краевом парламенте состоялось третье заседание Совета 

политических партий, не представленных в Думе Ставропольского края, под 

председательством спикера Геннадия Ягубова. Спикер краевого парламента 
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Геннадий Ягубов приветствовал собравшихся в стенах Думы и отметил, что 

на рассмотрение Совета вынесены очень важные для Ставрополья вопросы – 

развитие малого и среднего предпринимательства и потребкооперации. К 

участию в совещании были приглашены представители министерства 

сельского хозяйства и минэкономразвития, написала газета 

"Ставропольская правда", № 57 от 30 мая. По мнению депутатов, 

благодаря имеющейся в крае инфраструктуре поддержки 

предпринимательства, включающей в себя субсидии и госгарантии, на 

Ставрополье выросло количество субъектов малого и среднего бизнеса. Как 

сообщила замминистра экономического развития края Жанна Устименко, с 

начала года их насчитывалось 115 тысяч, что превысило прошлогодний 

показатель на 1,4 процента. Однако председатель партии социальных реформ 

Владимир Зленко подчеркнул, что этих мер недостаточно: начинающим 

предпринимателям непросто открыть свой бизнес, потому что кредитная 

ставка все еще непомерно высока. По мнению партийца, и бюрократическая 

волокита, которую вынужден пройти бизнесмен для получения 

господдержки, тормозит развитие бизнеса. Геннадий Ягубов предложил 

провести контрольную закупку, чтобы лучше знать положение дел. 

Непарламентские партии считают, что развитие кооперации в регионе 

позволит не только совершенствовать краевой агропромышленный комплекс, 

но и поможет селянам выживать в непростых экономических условиях. 

Несмотря на то, что 42 процента жителей края проживают в сельской 

местности, на Ставрополье зарегистрировано только 64 

сельскохозяйственных потребительских кооператива, из которых 

работающих только 21. С 2015 года край выделил 124 миллиона рублей на 

реализацию программы развития потребкооперации, благодаря которой все-

таки создаются новые кооперативы. Тем не менее, по мнению председателя 

совета Ставропольского краевого союза потребительских обществ Хамида 

Урчукова, благоприятные условия все еще не созданы: крупные торговые 

сети давят фермеров. Кооперативам даже с поддержкой государства трудно 

быть конкурентоспособными. Поступило предложение направить 

губернатору Ставрополья обращение о создании рабочей группы, которая 

займется вопросом, как сделать систему устойчивее и работоспособнее.  

Сюжет о заседании Совета показал телеканал ГТРК "Ставрополье" от 25 

мая. Об этом также написала газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 57 от 30 мая.  
Активисты, желающие видеть город-курорт чистым, вывезли с 

территории Нового озера 10 тонн строительных, промышленных и бытовых 

отходов. Как написала газета "Ставропольская правда", № 57 от 30 мая 

волонтерам помогли депутат краевой Думы Аркадий Торосян и 

предприниматель Алексей Дворников, они предоставили трактор и 

большегрузный самосвал. 

На Ставрополье в этом году произошли более 800 ДТП, 105 человек 

погибли. Такую статистику привели на заседании комитета Думы 
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Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 29 мая. Самые аварийные - Буденновский, Петровский, 

Предгорный и Кочубеевский районы, а также Ставрополь. Причинами чаще 

всего является вождение в нетрезвом виде, переходы в неположенном месте 

и плохое качество дорожных ориентиров. Больше половины всех аварий в 

крае произошли из-за стертой разметки, отсутствия знаков и светофоров. 

Начальник УГИБДД ГУ МВД России по Ставропольскому краю Алексей 

Сафонов на заседании отметил, что уже четвёртый год ведомство не может 

добиться того, чтобы при нанесении разметки использовались современные 

износостойкие материалы.  Обезопасить хотят не только магистрали, но и 

дворы многоэтажек, через которые объезжают пробки. В жилой зоне, 

зачастую рядом с детскими площадками, движение слишком оживленное. 

Депутаты продолжат разговор о безопасности на дорогах на ближайшем 

заседании. 

Депутаты Думы Ставропольского края Анатолий Жданов и 

Владимир Трухачёв приняли участие в социально-экономической 

конференции  "Развитие территории: ресурсы, риски, результаты", которая 

прошла 25 мая в детско-юношеском центре города Новоалександровска. Как 

написала газета "Знамя труда", № 37 от 29 мая, участие в ней приняли 

также представители краевых и местных властей, руководители крупнейших 

предприятий округа, в том числе аграрного сектора, предприниматели, 

представители бюджетных учреждений и гражданского общества. Поскольку 

мероприятие проходило в преддверии Дня российского 

предпринимательства, многие присутствующие были награждены 

почётными грамотами и благодарственными письмами за большой вклад в 

развитие и совершенствование торговой деятельности, формирование 

положительного имиджа малого и среднего бизнеса.  

24 мая депутат краевой Думы Анатолий Жданов принял участие в 

открытии в посёлке Темижбекском памятного знака и нового пограничного 

столба, посвящённого 100-летию со дня образования пограничных войск, 

написала газета "Знамя труда", № 37 от 29 мая.  

В 2018 году исполняется 100 лет со дня рождения Комсомола. На 

Ставрополье уже полным ходом идёт подготовка к празднованию юбилейной 

даты. 29 мая в краевой Думе прошло заседание оргкомитета, на котором 

обсуждали, какие мероприятия пройдут в преддверии праздника, сообщил 

телеканал "26 регион" от 29 мая. Звучало, что активная работа по 

подготовке ведётся в районах края, а также в учебных заведениях региона. В 

планах – провести десятки мероприятий. Это и выставки, и конференции, и 

встречи. В общественном транспорте разместят листовки с историей 

комсомола, а также разработают региональную символику праздника.     

Очередное заседание Совета Кочубеевского муниципального района, 

состоявшееся 25 мая, депутаты законодательного органа Кочубеевского 

района посвятили рассмотрению вопросов исполнения бюджета за первый 
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квартал 2018 года, утвердили отчёт об исполнении бюджета 2017 года. За 

рамками официальной повестки дня перед собравшими выступил депутат 

Думы Ставропольского края Юрий Белый, написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 42 от 30 мая.  Как отметил Юрий Васильевич, в районе 

есть немало достижений. Но есть и нерешённые проблемы. Одна из них — 

районные дороги, их состояние и качество ремонтных работ. В пример 

Юрий Белый привёл дорогу "подъезд к селу Дворцовскому", признанную 

по итогам интерактивного голосования худшей дорогой в России. "Не 

думаю, что это так и есть на самом деле, — выразил своё мнение депутат 

краевой Думы, — в России есть такие населённые пункты, где дорог 

вообще нет. Но для нас важно мнение наших жителей. Конечно, этими 

вопросами надо заниматься. Всем нам. И не надо стесняться этих тем. Не 

всё так безнадёжно. Можно и деньги "пробить", если на это будет воля, 

прежде всего, депутатов местных Советов". Говоря о необходимости 

решать имеющиеся проблемы сообща, Юрий Белый поделился с 

районными депутатами впечатлением от проведённого им за насколько 

часов до начала Совета приёма граждан. "Люди приходят с такими 

вопросами, как проведение водопровода, с просьбой решить проблему с 

газом, дорогой к дому. И это правильно. Но эти вопросы нужно решать 

всем нам вместе".  

Газета "Рассвет", № 37 от 30 мая написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых 100-летию пограничных войск России, которые 

прошли в  муниципальных образованиях Туркменского района. Как было 

отмечено, тематическое мероприятие, которое прошло в Казгулаке у бюста 

Героя Советского Союза И.П. Барсукова, посетил  депутат Думы СК 

Игорь Андрющенко.  

В Думе Ставропольского края под председательством Ивана Богачёва 

состоялось заседание комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии. Парламентарии одобрили проект 

краевого закона, который предусматривает поправки в Закон 

Ставропольского края "Об особо охраняемых природных территориях" в 

части приведения отдельных норм в соответствие с федеральным 

законодательством и законодательством Ставропольского края. Кроме того, 

рассмотрен проект краевого закона "Об исполнении бюджета 

Ставропольского края за 2017 год", который представила заместитель 

председателя правительства края – министр финансов Ставрополья Лариса 

Калинченко. На заседании парламентарии также заслушали информацию о 

реализации противоградовых мероприятий на территории Ставрополья и 

защите сельхозугодий региона от града. ("Ставропольская правда", № 56 от 29 

мая, "Приманычские степи", № 38 от 29 мая, "Искра", № 38 от 29 мая, "Нива", № 37 от 

29 мая, "Степновские вести", № 39 от 29 мая, "Степные зори", № 38 от 29 мая, "Наша 

жизнь", № 37 от 29 мая, "Знамя труда", № 37 от 29 мая, "Наше время", № 40 от 29 мая, 

"Заря", № 40 от 29 мая, "Панорама нашей жизни", № 41 от 29 мая, "Левокумье", № 41 

от 29 мая, "Александровская жизнь", № 39 от 30 мая, "Голос времени", № 40 от 30 мая, 

"Звезда Прикубанья", № 42 от 30 мая, "Рассвет", № 37 от 30 мая, "Георгиевские 
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известия ", № 39 от 30 мая, "Вестник Прикумья", № 38 от 30 мая, "Петровские вести", 

№ 39-40 от 30 мая, "Призыв", № 38 от 30 мая, "Степной маяк", № 38 от 30 мая). 

Уже более четверти века в коррекционной школе-интернате № 36 для 

слабослышащих детей живёт добрая традиция – в дни победного мая 

приглашать ветеранов Великой Отечественной войны на торжественную 

встречу, написала газета "Вечерний Ставрополь", № 97 от 30 мая.  В 

назначенный час в зал в заботливом сопровождении школьников вошли 

участники войны, ветераны военной службы, члены "Морского братства", 

труженики тыла, многие из которых перешагнули 90-летний рубеж. Со 

словами благодарности за ратный подвиг и пожеланиями здоровья и 

долголетия к ветеранам обратились депутат Ставропольской краевой Думы 

В. Н. Муравьёва, председатель городского Совета женщин А. В. Смирнова и 

председатель Совета ветеранов Ленинского района Е. И. Середа. 

 

 Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём пограничника опубликовали газеты 

"Благодарненские вести", № 38 от 26 мая, "Вестник Прикумья", № 37 от 26 

мая, "Искра", № 38 от 29 мая, "Степновские вести", № 39 от 29 мая. 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько в газетах  "Сельская новь", № 36 от 26 

мая и "Знамя труда", № 36 от 25 мая опубликовали поздравление с Днём 

предпринимательства.  

Поздравление с Днём библиотечного работника в газете "Георгиевские 

известия", № 38 от 26 мая опубликовал В.Н. Назаренко.  

Поздравление с последним звонком опубликовали:   

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 36 от 25 мая; 

В.И. Трухачёв - в газете "Вперёд", № 42 от 25 мая.  

В газете "Благодарненские вести", № 39 от 30 мая было опубликовано 

поздравление с Днём защиты детей от депутата Думы СК А.Н. Назаренко.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём защиты детей опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 58 от 1 июня.  
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